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ATA DA 46ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 17 DE AGOSTO DE 2017 

DVD A46/2017 
 
Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a QUADRAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 
1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e secretariada pelos Vereadores Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), André Scarpino (André Scarpino), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra). Às 
quinze horas e vinte e seis minutos, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote), 
verificando a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra), constata 
não haver quórum para abertura dos trabalhos e informa que aguardará o prazo 
regimental para nova verificação de presença. Às quinze horas e trinta e dois minutos, 
o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra). EXPEDIENTE EXTERNO: CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
423/17 (7878) Encaminha cópia das seguintes demonstrações contábeis: Balancete 
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Financeiro, Balancete de Despesa (Orçamentária e Extra-orçamentária), referentes ao 
mês de julho de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE 
SÃO PAULO 1262/15 (7960) Encaminha cópia da sentença proferida em relação à 
Tomada de Preços 451/2011 e contrato decorrente celebrado entre a Prefeitura Municipal 
de Santo André e a Empresa Alfa Real Construtora e Comércio Ltda. [CIENTE. COM 
VISTAS À PRESIDÊNCIA]. JUSTIFICADA ausência do Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), por problemas pessoais. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2859/17 (7981) PLCM 239/17, 
dispondo sobre a criação da “Semana Sangue Bom”, a ser comemorada anualmente no 
período de 24 a 30 de junho e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 
2860/17 (7982) Indicação para poda de árvores na Rua Aroeiras n. 504, Bairro Jardim; 
692/17 (7983) Indicação para retirada de entulhos na Rua Algeciras n. 209A, Jardim das 
Maravilhas; 2602/17 (7984) Indicação para serviços de poda de árvore na Rua Bahamas 
n. 411, Jardim Utinga; 2861/17 (7985) Indicação para poda de árvores em toda extensão 
da Rua Maracaibo, Jardim das Maravilhas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) E DIVERSOS VEREADORES 
226/17 (7958) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento, no 
dia 11 de agosto, do Sr. Sérgio Cereja Júnior, respeitado servidor público e honrado 
Diácono da Igreja Bola de Neve [JUSTIFICADO pelo Vereador André Scarpino (André 
Scarpino)]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 2867/17 (7998) Indicação 
para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Chipre, Utinga; 2868/17 (7999) 
Indicação para instalação de semáforo de pedestres no cruzamento da Rua Londres com 
Av. dos Estados, Utinga; 713/17 (8000) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Gaspar Lemos, Vila Rica; 2869/17 (8001) Indicação para operação tapa-
buracos em toda extensão das Ruas Quartim Barbosa e Morro Grande, Jardim Guarará; 
1685/17 (8002) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua General Vicente de Paula 
Dale Coutinho, em frente ao n. 14B, Centreville. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS 
LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 2886/17 (8032) Indicação para criação de Logística 
Reversa “Desfabrica” nas estações de coleta do Semasa para melhor aproveitamento do 
lixo eletrônico no Município; 2887/17 (8033) Indicação para implantação de área verde 
(parque/praça) com equipamentos para atividades físicas e de lazer para a população 
local, a ser instalada no terreno da Petrobrás, existente entre a Alameda dos Pinheiros e o 
final da Rua Diogo Fernandes; 2891/17 (8034) Indicação para implantação de caixas de 
sugestões denominada “Gestão Compartilhada” nos prédios públicos de Santo André, 
visando à participação dos funcionários e munícipes no que tange à melhoria da 
qualidade de vida da cidade; 2888/17 (8035) Requerimento de instalação de lombofaixa 
na Alameda São Caetano, no cruzamento com a Rua Alice Costa, Bairro Santa Maria; 
745/17 (8036) Indicação para instalação de guard rail na Av. Prestes Maia, no trecho 
entre o centro comercial e o cruzamento com a Av. Lauro Gomes, Vila Sacadura Cabral; 
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2889/17 (8037) PLCM 241/17, que autoriza o Executivo a instituir o alinhamento e a 
retirada de fios em desuso e desordenados, existentes em postes de energia elétrica e dá 
outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 2852/17 (7966) Indicação para que seja estabelecido convênio 
com o Governo Federal, visando à criação de espaço reservado para atendimento infantil 
nas três unidades de Pronto Atendimento de Santo André; 92/17 (7967) Requerimento à 
Mesa Diretora de transferência da Sessão Solene em homenagem às Famílias Cristãs de 
Santo André, inicialmente agendada para o dia 23 de agosto, para o dia 24 de outubro de 
2017; 539/17 (7968) Indicação para criação de um Centro de Especialidades Infantil no 
Município de Santo André; 2853/17 (7969) Requerimento de informações tangentes aos 
atendimentos odontológicos promovidos junto ao Centro de Especialidades Odontológicas 
e demais na rede municipal de saúde; 2526/17 (7970) Requerimento de juntada de 
documentos ao Processo n. 2526/2017, referente ao PLCM 210/17; 2881/17 (8026) PLCM 
240/17, que dispõe sobre a reserva de percentual mínimo de alvarás de permissão para 
exploração do serviço de transporte individual de passageiros, através de veículos 
adaptados para pessoas com deficiência, no Município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA 
SANTOS (EDILSON FUMASSA) 2854/17 (7971) Indicação para capinação da lateral 
direita da Rua Sumaré (Viaduto Juvenal Fontanella), Bairro Campestre; 216/17 (7972) 
Indicação para operação tapa-buracos na Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila 
América; 2855/17 (7973) Indicação para limpeza, desratização e obra de contenção das 
margens do córrego que segue paralelo à Rua Carijós, principalmente na altura do n. 466 
da Rua Amarílis, Vila Cecília Maria; 1706/17 (7974) Indicação para viabilizar o tráfego dos 
ônibus da linha I05, no trecho entre as Ruas Salesiana e Maronitas, Jardim Santo André; 
2856/17 (7975) Indicação para limpeza do piso do Shopping Boulevard, localizado na Rua 
Itambé, ao lado do Terminal de ônibus urbano, Centro [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
2231/17 (7995) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de 
reforço nas rondas ostensivas do Jardim Utinga; 2532/17 (7996) Requerimento de 
informações sobre a retirada do sinal wi fi do Parque Antonio Pezzolo – Chácara 
Pignatari; 2359/17 (7997) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia 
Militar de reforço nas rondas ostensivas nas imediações da E.E. Rubens Moreira da 
Rocha, Jardim Santo Antônio; 400/17 (8039) Indicação para instalação de lombofaixa na 
altura do n. 1032 da Av. Sorocaba, Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR JORGE KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 1311/17 
(7946) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Timor, Parque Oratório; 1311/17 
(7947) Indicação para repintura das faixas de sinalização diferenciadas, bem como placas 
de advertência aérea no cruzamento da Rua Timor com a Av. Nevada, Ruas Arizona, 
Cabo Verde e Bahia, Parque Oratório; 2151/17 (7948) Indicação para repintura das faixas 
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de sinalização diferenciadas, bem como placas de advertência aérea no cruzamento das 
Ruas Oratório e Madagascar, Parque Oratório; 1618/17 (7949) Indicação para 
revitalização do espaço na Rua Monte Negro, Parque Oratório, ao lado do piscinão; 
2851/17 (7950) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua 
Bari e entorno, Bairro Utinga, que solicitam a implantação de sentido único de direção 
naquela rua, sentido Rua Lima. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) 2862/17 (7986) Indicação para realização de campanha de incentivo à 
doação de leite materno, alimento único e indispensável para o desenvolvimento saudável 
dos bebês; 1136/17 (7987) Indicação para determinar a presença de guarda municipal 
24h na recepção do P.A. do Centro Hospitalar; 2863/17 (7988) Requerimento de 
informações sobre a presença da Guarda Municipal na EMEIEF Professora Sonia 
Aparecida Marques, na Vila Palmares, e indicar a necessidade de presença de Guarda 
Municipal 24h; 1267/17 (7989) Requerimento de informações a respeito dos serviços da 
área da saúde, em especial sobre a coleta e a entrega do resultado dos exames 
laboratoriais [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA). VEREADOR PEDRO LUIZ 
MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 656/17 (7990) Indicação para 
implantação de redutor de velocidade – lombofaixa na altura do n. 2200 da Av. Marginal 
Córrego Taioca, Jardim Las Vegas; 656/17 (7991) Indicação para construção de sarjetão 
e boca-de-lobo na altura do n. 2273 da Av. Marginal Córrego Taioca, Jardim Las Vegas; 
2864/17 (7992) Indicação para implantação de redutor de velocidade, sinalização de solo 
e vertical no cruzamento das Ruas Alberto de Oliveira e Benedito Calixto, Condomínio 
Maracanã; 2865/17 (7993) Requerimento à EMTU de informações sobre a Linha 143 – 
Estação de Santo André – Parque das Américas Mauá; 2866/17 (7994) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua Barra Mansa e ruas adjacentes, 
que solicitam manutenção e modernização da rede de iluminação pública da área. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 2882/17 (8027) Indicação para prover de iluminação de led a praça localizada 
na Rua Tordesilhas, Bairro Santa Terezinha; 2883/17 (8028) Indicação para reparos no 
sarjetão localizado no cruzamento das Ruas Macaúba com Juazeiro, Bairro Paraíso; 
2884/17 (8029) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no 
entorno da E.E. Reverendo Simão Salém, Vila Palmares; 2359/17 (8030) Requerimento 
ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no Jardim Santo Antonio, com 
intensificação na Rua Ozanan e no entorno da E.E. Prof. Rubens Moreira da Rocha, 
localizada na Av. Alfredo Maluf; 2885/17 (8031) Requerimento de informações sobre o 
motivo pelo qual a Prefeitura retirou as copiadoras das escolas da rede municipal. 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 2870/17 (8004) 
Requerimento à Secretaria Estadual de Segurança Pública de São Paulo de uso de 
drones em ações estaduais de policiamento no âmbito do Município de Santo André; 
2023/17 (8005) Indicação para que sejam substituídas as atuais lâmpadas de vapor sódio 
por lâmpadas de led em toda extensão da Rua Cotoxó, Vila Pires; 1092/17 (8006) 
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Requerimento ao Comandante do 41º BPM de rondas ostensivas na Rua Clélia, Vila 
Pires; 2871/17 (8007) Indicação para instalar uma lombofaixa em frente ao n. 290 da Rua 
Xavantes, Vila Pires [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) E DIVERSOS VEREADORES 
226/17 (8003) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do 
Sr. Alcides Carreira Bregieira, ocorrido no dia 11 de agosto [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti)]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 2874/17 (8013) Indicação para rebaixamento de guia na Rua 
Alcides de Queirós, Bairro Casa Branca; 2875/17 (8014) Indicação para realização de 
estudos para transformar em mão única a Rua Embaú, Vila Linda; 594/17 (8015) 
Indicação para pintura de solo para sinalização de parada de ônibus na Rua Carijós, Vila 
Linda; 2635/17 (8016) Requerimento de ofício ao Ministério da Saúde sobre fechamento 
de unidades de saúde em Santo André; 2876/17 (8017) Requerimento de ofício ao 
Ministério do Trabalho e Emprego sobre direitos trabalhistas de funcionários demitidos da 
Fundação do ABC [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 2491/17 (8021) Indicação para operação 
tapa-buraco em toda extensão da Rua Condor, Bairro Clube de Campo; 2878/17 (8022) 
Indicação para instalação de placa de identificação no Centro Público Governador Miguel 
Arraes, na Av. Rangel Pestana n. 94, Jardim Cristiane; 2879/17 (8023) Indicação para 
instalação de placas de identificação na EMEIEF Machado de Assis e na UBS Parque 
Miami, localizada na altura dos números 5151 e 5120 da Estrada do Pedroso, Parque 
Miami; 2880/17 (8024) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da 
Rua Cervo do Pantanal, Bairro Recreio da Borda do Campo, que solicitam vistoria e 
providências acerca da manutenção geral no logradouro; 503/17 (8025) Indicação para 
substituição da cobertura do ponto de ônibus localizada na altura do n. 341 da Rua 
Suçuarana, Bairro Recreio da Borda do Campo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2872/17 
(8008) Indicação para poda de uma árvore localizada na altura do n. 18 da Av. João 
Pessoa, Jardim Utinga; 573/17 (8009) Indicação para serviços emergenciais de 
restauração asfáltica na Rua Cáucaso, na altura do n. 810, Parque Novo Oratório; 
1983/17 (8010) Indicação para remoção de uma árvore localizada na Rua Tanger n. 87, 
Parque Oratório; 2873/17 (8011) Requerimento de informações sobre a destinação dos 
bens inservíveis oriundos dos equipamentos públicos desta municipalidade 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E DIVERSOS VEREADORES 2635/17 (8012) 
Requerimento de informações sobre cronograma do Programa Qualisaúde e do processo 
licitatório cujo objeto é a reforma e reestruturação das unidades de saúde nesta 
municipalidade [JUSTIFICADO pelo Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus)]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2877/17 
(8018) Indicação para, em caráter de urgência, vistoria de equipes da Prefeitura para 
realização de diversos reparos na Rua Luís Edmundo, Vila Guarani; 2173/17 (8020) 



 

Ata da 46ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

715 

Requerimento de informações relacionadas aos constantes atrasos do serviço de 
transporte escolar fornecido aos estudantes do Parque Miami e região [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) E DIVERSOS VEREADORES 2621/17 (8019) Requerimento à Mesa de 
convite ao Secretário de Gestão Financeira, Sr. José Carlos Tonelotti Grecco, a 
comparecer nesta Casa no dia 31 de agosto, às 16:00h, para realizar esclarecimentos 
sobre o novo sistema de cobrança do IPTU no Município de Santo André, instituído pela 
Lei 9.968/17; 2890/17 (8038) Requerimento à Mesa de realização de audiência pública a 
fim de debater o novo sistema de cobrança do IPTU no Município de Santo André, 
instituído através da Lei n. 9968/17 [JUSTIFICADOS pelo Vereador Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra)]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 2062/17 
(7976) Indicação para implantação e manutenção da iluminação pública na Rua Fernando 
Pessoa, Parque Marajoara; 2857/17 (7977) Indicação para serviços de tapa-buracos em 
toda extensão da Rua Vitor Brecheret, Jardim Irene; 2650/17 (7978) Indicação para 
serviços de tapa-buracos em toda extensão da Rua Assis Chateaubriand, Centreville; 
2858/17 (7979) Indicação para serviços de tapa-buracos em toda extensão da Rua 
Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior, Jardim Marek; 2741/17 (7980) Indicação para 
serviços de tapa-buracos em toda extensão da Rua Celina Verdinassi, Jardim Marek. 
Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados 
para o final da Ordem do Dia. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE). Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) 
solicita a inversão da pauta, para antecipação da Tribuna Livre, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. Às 17:00h, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. ADALBERTO 
DIAS ALMEIDA – Representando o Instituto do Patrimônio do ABC, discute assuntos 
pertinentes à Vila de Paranapiacaba e a comemoração do Dia do Patrimônio e dos bens 
culturais de cada cidade. Lamenta que nosso município tenha esquecido desta data, sem 
nenhuma festividade. Questiona se continuarão recebendo demandas para contemplar os 
bens tombados, Paranapiacaba é o maior patrimônio cultural, museu a céu aberto 
temático e não há nenhuma responsabilidade da administração para a sustentabilidade 
daquela vila. Registra que nada está sendo feito para a Vila de Paranapiacaba, enquanto 
há empresas estrangeiras interessadas em financiar a vila, pede união de forças dos 
munícipes para lutar por essa causa. SR. GILBERTO CUSTÓDIO DE AGUIAR – Como 
Pastor da Igreja Bola de Neve, agradece a oportunidade de prestar uma breve 
homenagem ao Sr. Sérgio Cereja Júnior, falecido na última semana, vítima de enfarte 
fulminante. Apresenta uma mensagem, com linguagem bíblica, em que ressalta que a 
maior tragédia na vida de um homem é a falta de propósito, o que certamente não ocorreu 
com o Sr. Cereja, que deixou seu legado. Finaliza com um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma. SRA. SANDRA GARCIA DE TOLEDO SILVA – Representando o 
Conselho da EMEIEF Professor José do Prado Silveira, agradece pelo retorno do Projeto 
Mais Saber, oriundo do Programa Mais Educação, com a verba do Parque Sabina, o qual 
atenderá 100 crianças. SRA. TÂNIA REGINA SUHADOLNIK ARAÚJO – Representando 
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o Conselho da EMEIEF Professor José do Prado Silveira, pede à administração que faça 
as inscrições em tempo hábil para continuar recebendo verbas do Governo Federal, e 
manter a cidade com o título de cidade educadora. SR. CLODOALDO VIDAL ALVES – 
Inicia dizendo sobre o concurso para contratações da GCM, realizado em 2015 e que 
ainda não foi homologado. Fala que diversos vereadores mencionaram a insegurança na 
cidade, no entanto, não há efetivo para atender essas demandas. Diz que há uma 
promessa do Prefeito para a convocação de 250 guardas municipais, o que ainda não 
ocorreu, bem como a entrega de novas viaturas. Agradece os Vereadores Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) pelos requerimentos de informações ao Prefeito, o qual sempre traz respostas 
evasivas. Às 17h27min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRB PSB PT PSDB SD 
PPS PDT PMB PMN PTB]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Justifica seu requerimento de informações sobre a 
convocação para o concurso de GCM, cuja resposta da Secretaria de Segurança Cidadã 
é de que não houve nenhuma convocação e que estas acontecerão tão logo sejam 
dirimidas as questões judiciais e que se programe o curso de formação, enfatizando que 
não é possível prever data, visto que aguardam análise judicial, não esclarecida ainda. 
Fala que os Vereadores apresentarão, na próxima semana, novo requerimento de 
informações sobre as questões judiciais e as respectivas soluções. Diz que o Prefeito fez 
declaração que chamaria 250 guardas municipais, o que ainda não ocorreu. Deixa 
registrado o apoio desta Casa, considerando a importância da guarda nos equipamentos 
de saúde e educação. Fala ainda sobre seu requerimento de informações sobre o motivo 
pelo qual a Prefeitura retirou as copiadoras das escolas da rede municipal. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Justifica seu PLCM 239/17, 
dispondo sobre a criação da “Semana Sangue Bom”, a ser comemorada anualmente no 
período de 24 a 30 de junho e espera apoio dos Vereadores. Tratando das reivindicações 
apresentadas na Tribuna Livre, orgulha-se dos trabalhadores nas áreas de educação e 
saúde, parabenizando pelo trabalho. Lembra que recebeu em 2015 uma placa de 
homenagem por trabalhar pela segurança pública, que inclui revitalização de avenidas e 
praças, no entanto, a questão da GCM é muito séria e necessária à cidade, com poder de 
polícia, mas, infelizmente, com um efetivo muito defasado. Manifesta seu apoio aos 
candidatos que aguardam serem chamados. Finaliza dizendo que está sendo realizada a 
primeira semana literária na Casa, e no dia 18 de agosto, às 18:00h haverá lançamento 
de livros, deixando convite a todos. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) – Enfatiza que, embora a responsabilidade principal do 
combate à violência seja do Governo do Estado, não restam dúvidas sobre a importância 
do chamamento do concurso de GCM, pois estes contribuem muito com a prevenção da 
violência urbana. Diz que a última administração também deveria ter aumentado o efetivo, 
o que infelizmente não foi feito, mas a atual administração precisa encontrar uma maneira 
de convocar esses guardas. REGISTRADA presença do Sr. Aires Brito, Presidente da 
Federação dos Sindicatos dos Servidores Públicos Municipais do Estado de São Paulo, 
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bem como da Confederação Nacional dos Servidores Públicos Municipais; e da Dra. 
Sandra, ex-Vereadora de Mauá. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS). VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) – Comenta sobre reflexão do Pastor Giba de que a maior tragédia é viver 
sem propósito, e articula essa mensagem ao legado que os Vereadores devem deixar na 
realização de seu trabalho. Fala que o Fórum Municipal da Educação apresentou moção 
de repúdio contra um projeto de sua autoria, que prevê criação de creches com 
instituições religiosas, associações e prédios públicos ociosos, questionando se a 
Secretária de Educação, Dra. Dinah Zekcer, está ciente dessa moção. Lamenta que isso 
esteja ocorrendo e gostaria de explicações, colocando-se à disposição para esclarecer 
sobre o projeto. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 
– Agradece às representantes da EMEIEF José do Prado Silveira por estarem nesta Casa 
apresentando um agradecimento e pede a todos que tenham paciência e tolerância com o 
trabalho desta administração. É exibido vídeo sobre abandono dos animais, e apresenta 
uma reflexão para que não nos tornemos indiferentes às pessoas abandonadas da nossa 
cidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI). VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – 
Parabeniza o Sr. Adalberto, do Instituto do Patrimônio do ABC, e menciona que 
apresentou um requerimento de informações para entender melhor sobre a Vila de 
Paranapiacaba e, a partir disso, propor medidas. Agradece às professoras da EMEIEF 
José do Prado Silveira por terem vindo a esta Casa e parabeniza pela luta. Em relação à 
Guarda Municipal, sabe da importância dessa categoria e espera que seja resolvida a 
questão. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES). VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – Parabeniza 
todos os oradores da Tribuna Livre, ressaltando a Vila de Paranapiacaba, um local 
importante para nossa cidade e pede maior atenção da administração. Quanto ao 
concurso da Guarda Municipal, diz que o Secretário Sardano afirmou que serão 
chamados os 250 aprovados durante o mandato de 4 anos do atual Prefeito, no segundo 
semestre de 2017, serão chamados 30 aprovados e o restante no decorrer do mandato. 
Fala ainda que o edital não será cancelado. Reitera necessidade de melhorias para a 
categoria, o que é um compromisso da administração. Às 18h03min, passa-se à ORDEM 
DO DIA, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão). Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) registra 
que na última sessão, o líder do Governo pediu adiamento dos Itens 2º, 3º e 4º da Ordem 
do Dia, por duas sessões, para que os Vereadores pudessem discutir. Questiona o motivo 
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de estarem novamente na pauta. O Presidente Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) 
informa que, segundo informações da Assessoria, em razão de os itens estarem 
sobrestando a Ordem do Dia, mesmo pedindo mais de uma sessão de adiamento, eles 
voltam automaticamente para a próxima sessão. Pela ordem, o Vereador Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) indaga em qual artigo do Regimento Interno consta 
essa informação. O Presidente Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) informa que 
consta no art. 45, da Lei Orgânica do Município, que mesmo que os itens sejam adiados 
por esta Casa por mais de uma sessão, se estiverem sobrestando, automaticamente 
voltam na sessão seguinte. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus) cita art. 208, de que o Plenário é soberano. Pela ordem, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) requer o adiamento dos Itens 2º, 3º e 4º por uma 
sessão, sendo aprovado pelo Plenário seu requerimento verbal. O Presidente Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) responde ao Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) que tanto o Regimento Interno quanto a LOM merecem uma 
atualização, pedindo empenho dos Vereadores em constituir comissão para discutir o 
tema, sendo que o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) concorda. 
Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) também manifesta sua 
concordância com a comissão e pede também um minuto de silêncio em homenagem 
póstuma ao Sr. José Mario Zanardo Mexerica, sendo aprovado pelo Plenário. Pela 
ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) também solicita um minuto de 
silêncio ao Sr. Adilson Gonçalves, sendo aprovado pelo Plenário. É realizado um minuto 
de silêncio em homenagem póstuma. ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 15/17, protocolo 005163, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que denomina “Rua Manuel Alves Branco” o logradouro que acessa o Núcleo Rodolfo 
Santiago, no Município de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
EDUCAÇÃO exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada 
MENSAGEM ADITIVA, protocolo 006064. PROCESSO N.º 2.121/17 - quorum: m.s. Pela 
ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) solicita dispensa da 
leitura da mensagem aditiva, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [Encaminhada 
às comissões de origem, sendo apreciada em regime de urgência e com dispensa de 
parecer, a pedido do Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte)] [APROVADA 
A MENSAGEM ADITIVA]. [APROVADO O PROJETO]. [Dispensada apresentação de 
redação final, a pedido do Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte)]. ITEM 2º 
- PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 14/17, protocolo 
004921, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera a Lei nº 9.597, de 13 de 
junho de 2014, que dispõe sobre o Conselho Municipal de Orçamento do Município de 
Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 2.065/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. ITEM 
3º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 16/17, protocolo 
005164, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre normas 
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urbanísticas aplicáveis a Estações Transmissoras de Radiocomunicação no Município de 
Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 
2.122/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. ITEM 4º - Discussão ADIADA e votação do 
VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 10/17, protocolo 005511, referente ao PROJETO DE 
LEI 02/17, que autoriza o Executivo Municipal a alienar área pública, mediante doação, ao 
SEBRAE – Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Empresas de São Paulo, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 752/17 
- quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. O Presidente Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) informa que não serão votados os requerimentos, uma vez que os demais itens da 
Ordem do Dia estão sobrestando. Às 18h22min, passa-se às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – 
Agradece pelo apoio da população nas redes sociais e informa que está vigilante, no 
entanto, ainda não teve informação do Governo se a Secretária virá a esta Casa prestar 
esclarecimentos, e nenhum requerimento foi atendido, o que, lamentavelmente, pode 
acarretar na instauração de uma CPI. Pergunta à população se é justo que o Prefeito 
Paulo Serra não se dedique a prestar esclarecimentos sobre as reformas na área da 
saúde, bem como o aumento do IPTU e pede contribuições dos munícipes. VEREADOR 
ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Comenta novamente reflexão do Pastor 
Giba. Diz que o Prefeito Paulo Serra retomou as obras do Ciprestes, que gerará muitas 
vagas nas creches e anunciou que retomará as obras da creche do Jardim Santo André. 
Fala ao Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) que todos os Vereadores 
foram convidados para os esclarecimentos da administração quanto às reformas e 
mudanças na área da saúde. Afirma que toda ação do Prefeito tem sido rebatida pela 
oposição, mas acredita que esses questionamentos não têm fundamentos. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) informa que está realizando 
seu legítimo papel de fiscalizar e invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a 
palavra ao Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra), que deixa registrado que 
se o programa Qualisaúde é tão bom, não entende o motivo de não trazer a Secretária da 
Saúde para explanar, gerando um clima de animosidade entre os Vereadores desta Casa. 
Diz que não pode ter cerceado seu direito de convidar a Secretária a vir esta Casa. Fala 
novamente que o convite para reunião, realizado via Whatsapp, não pode ser considerado 
oficial. Diz que a reunião iniciou-se com 45 minutos de atraso e não pôde aguardar, além 
disso, não aceitará esse desrespeito do Prefeito para com os Vereadores no chamamento 
de reuniões importantes. Pela ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino) invoca 
o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca). Enfatiza que a política é feita de debate, desde que a cidade seja a 
maior beneficiada. Diz que alguns Secretários não são convidados e não entende o 
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motivo. Fala que, por se tratar de convites, estes podem ser aceitos ou não. Concorda 
que a área da saúde está péssima, isso ocorre há muito tempo, mesmo em instituições 
privadas. Fala que o Programa Qualisaúde vem justamente para resgatar os serviços 
públicos na área da saúde, para que a população não precise mais pagar convênios. 
Enfatiza que torce pela cidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e quarenta e 
cinco minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e 
pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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